
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 22.01.16 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 

     
 Sitzung - UwE/016(VI)/16 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Ausschuss für Umwelt und 

Energie 
Dienstag, Franckesaal 17:00Uhr 18:30Uhr 

     
 19.01.2016    
     

Tagesordnung: 

 

Öffentliche Sitzung 
  

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
2 Bestätigung der Tagesordnung  
3 Genehmigung der Niederschrift vom 1.12.2015  
  

4 Beschlussvorlagen  
4.1 Aufstellung des einfachen Bebauungsplanes Nr. 476-1 

"Mariannenviertel" 
DS0429/15 

  

5 Anträge  
5.1 Überprüfung des Einsatzes von RWE SmartSchool Technologie an 

den Schulen zur Energieeinsparung 
A0122/15 

5.2 Überprüfung des Einsatzes von RWE SmartSchool Technologie an 
den Schulen zur Energieeinsparung 

S0285/15 

  

6 Informationen  
6.1 Workshop Elektromobilität I0280/15 
6.2 Turnusmäßige Berichterstattung zum Verkehrsentwicklungsplan 

2030plus 
I0299/15 

6.3 Vervollständigung der Allee auf dem Breiten Weg I0317/15 
6.4 Städtebaulicher Rahmenplan Rotehorninsel I0329/15 
  

7 Verschiedenes  
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Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Timo Gedlich  
Mitglieder des Gremiums 
Daniel Kraatz  
Frank Schuster  
Jens Rösler (in Vertretung für Birgit Steinmetz)  
Dennis Jannack  
Andrea Nowotny  
Sachkundige Einwohner/innen 
Daniel Reichert  
Martin Rohrßen  
 
 
 
es fehlten: 
 
Mitglieder des Gremiums 
Christian Hausmann  
Birgit Steinmetz  
Sachkundige Einwohner/innen 
Emanuel Fischer  
 
 
 
 
Verwaltung 
Herr Platz Bg I 
Herr Warschun Amt 31, AL 
Herr Schulze Amt 31 
Frau Jacobasch Amt 31 
Frau Grünert Amt 31, Protokoll 
Herr Wrede-Pummerer Amt 61 
Frau Heinicke Amt 61 
Frau Wolf Amt 61 
Frau Schäferhenrich Amt 61  
Herr Wiesmann Amt 61 
Frau Schäffer Amt 61 
Frau Krischel Amt 61 
Frau Lehmann Amt 61 
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Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen 
worden und der Ausschuss beschlussfähig sei. 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  

 
Der Ausschussvorsitzende informiert, dass Herr Schulze - Amt 31 - unter "Verschiedenes" über 
den Stand des in vitro-Verfahrens für die Bergulme berichten werde. 
 
Abstimmung: 3-0-1 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 1.12.2015  

 
Abstimmung: 2-0-2 
 
4. Beschlussvorlagen  
4.1. Aufstellung des einfachen Bebauungsplanes Nr. 476-1 

"Mariannenviertel" 
Vorlage: DS0429/15 

 

 
Frau Bruhn - Amt 61 - stellt die Planungsziele vor.  
Herr Stadtrat Gedlich fragt nach, in welchem Maße die Kleingartenanlage im östlichen Bereich 
tangiert sei. Frau Bruhn verweist auf die Wegebeziehungen. Herr Stadtrat Jannack begrüßt die 
B-Plan-Aufstellung.  
 
Abstimmung DS0429/15: 3-0-1 
 
5. Anträge  
5.1. Überprüfung des Einsatzes von RWE SmartSchool Technologie 

an den Schulen zur Energieeinsparung 
Vorlage: A0122/15 

 

5.2. Überprüfung des Einsatzes von RWE SmartSchool Technologie 
an den Schulen zur Energieeinsparung 
Vorlage: S0285/15 

 

 
Herr Kunze - KGm - bringt die Stellungnahme der Verwaltung ein. Er verweist ausdrücklich 
darauf, dass die Einsparpotentiale durch die bisher in den Schulen umgesetzten Maßnahmen 
weitgehend ausgeschöpft seien.  
Herr Stadtrat Rösler kann sich eine Einbindung von Schülern bei der Programmierung 
vorstellen. 
Auf Nachfrage informiert Herr Kunze, dass lediglich die RWE SmartSchool Technologie 
betrachtet worden sei. Herr Stadtrat Schuster betont, ein Großteil der Schulen sei bereits 
saniert. Zudem sei das Einsparpotential (wie dargestellt) weitgehend ausgeschöpft. Herr Platz 
erinnert daran, dass aus diesem Grunde auch eine Umstellung des Fifty/Fifty-Projektes in 
Richtung Prämienmodell gegeben habe. 
 
Abstimmung A0122/15: 0-4-1 
Die Stellungnahme wird zur Kenntnis genommen. 
 
6. Informationen  
6.1. Workshop Elektromobilität 

Vorlage: I0280/15 
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Herr Platz informiert über zwischenzeitlich durchgeführte Folgeberatungen. An einem Treffen, 
zu dem Anbieter von Elektro-Kleinfahrzeugen eingeladen waren, nahmen neben Carsharing 
bedauerlicherweise keine Händler bzw. Verleiher teil. Es wurden Themen wie bspw.  
- gesicherte Ausleihe in Bahnhofsnähe, 
- Buchungssystem, 
- Standorte, 
- Klärung von Wartungsfragen, 
- Betreibermodell 
angesprochen. 
 
Herr Platz informiert über den Stand der Antragstellung "Masterplan Elektromobilität". 
Unabhängig davon gebe es erste Überlegungen zu Ladestationen an drei Standorten. 
Herr Stadtrat Gedlich spricht den hohen Preis, die geringe Reichweite sowie die erforderliche 
Ladeinfrastruktur an. Er fragt an, ob eine Nutzung von Straßenlaternen als Ladestationen im 
Workshop thematisiert worden sei. Herr Platz verweist auf eine klare Aussage der SWM, dass 
lediglich eine Ladestation finanziert werde. Daher seien Untersuchungen zur Nutzung von 
Straßenlaternen nicht zielführend. 
Herr Stadtrat Rösler bringt als interessanten Standort das City Carre ins Gespräch.  
Herr Platz erinnert daran, dass im Rahmen des Workshops der Zugang zu Elektrofahrzeugen 
insbesondere über Elektrokleinfahrzeuge thematisiert worden sei. Wichtiger Aspekt bei der 
Umsetzung von Maßnahmen zur Förderung der Elektromobilität sei die 
Öffentlichkeitswirksamkeit, da auch das Kaufinteresse geweckt werden solle.  
Herr Stadtrat Schuster regt die Schaffung von Ladestationen für die touristische Nutzung z.B. 
entlang des Elberadweges an. 
 
Die Informationsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
6.2. Turnusmäßige Berichterstattung zum Verkehrsentwicklungsplan 

2030plus 
Vorlage: I0299/15 

 

 
Herr Kirste - Amt 61 - bringt die Informationsvorlage ein. 
 
Die Informationsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
6.3. Vervollständigung der Allee auf dem Breiten Weg 

Vorlage: I0317/15 
 

 
Frau Keller - Amt 61 - stellt den aktuellen Stand dar.  
 
Die Informationsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
6.4. Städtebaulicher Rahmenplan Rotehorninsel 

Vorlage: I0329/15 
 

 
Herr Dr. Scheidemann - Bg VI - bringt die Informationsvorlage ein. Er verweist auf die 
Diskussion der DS0125/15 in den Ausschüssen und geht auf die Planungstiefe eines 
Rahmenplans ein. Frau Keller - Amt 61 - spricht die in der DS-Diskussion kritisierten Themen  
- Verkehr, 
- Gastronomie, 
- Hyparschale 
an und verweist dabei auch auf die Rahmenplanungen von 1998 und 2006. 
 
Herr Stadtrat Schuster macht auf den Vorrang von Fußgängern bei gemeinsamen Fuß- und 
Radwegen aufmerksam; damit gebe es im Stadtpark deutliche Probleme. Aus seiner Sicht sei 
die mit dem Rahmenplan vorgesehene zusätzliche Straße (Verlängerung der Stadtparkstraße) 
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nicht erforderlich. Herr Dr. Scheidemann erläutert, die Stadtparkstraße sowie ihre Verlängerung 
solle in der umleitungsfreien Zeit als Promenade genutzt werden (mit entsprechender 
Umgestaltung). Frau Keller ergänzt, die Verlängerung der Stadtparkstraße sei bereits 
Bestandteil der Vorgängerversion des Rahmenplans. 
Auf die Nachfrage Herrn Reicherts nach einem Beleuchtungskonzept stellt Herr Dr. 
Scheidemann klar, dass dies die Planungstiefe des Rahmenplans nicht hergebe. 
 
Herr Stadtrat Jannack verlässt die Sitzung (18:25 Uhr) 
 
Herr Stadtrat Gedlich spricht die Nutzung der Kanonenbahn als Rad- und Fußweg an. Herr Dr. 
Scheidemann erklärt, die Trasse sei privat. Herr Stadtrat Gedlich fragt an, ob es 
Entwicklungsabsichten für den Bereich des Winterhafens gebe. Herr Dr. Scheidemann 
informiert, der Rahmenplan lasse dies offen, aktuell gebe es keine Begehrlichkeiten. 
 
Die Informationsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
7. Verschiedenes  

 
Stand des in vitro-Verfahrens für die Bergulme 
 
Herr Schulze - Amt 31 - informiert darüber, das die Anwendung des in vitro-Verfahrens hohe 
Anforderungen an die Vitalität eines Baumes stelle. Die Bergulme habe eine schlechte Vitalität 
aufgewiesen. Daher sei lediglich eine langwierige Vermehrung über Reiser möglich. Es seien 
Reiser geborgen und eine Baumschule mit der Vermehrung beauftragt worden. Herr Stadtrat 
Gedlich schlägt vor, zu gegebener Zeit solle ein Standort in Domnähe gesucht werden. 
 
 
Der Ausschussvorsitzende beendet die Sitzung. Ende der Sitzung: 18:30 Uhr 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
gez. Timo Gedlich gez. Diana Grünert 
Vorsitzender Schriftführerin 
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